

Nf newsletter

August 2017-1

NaturFreunde
BADEN-WÜRTTEMBERG



Sommerfest NaturFreundehaus Rohrauer-Hütte

Samstag. 05.08.2017, ab 13 Uhr u.a. Blasmusik und ab 17:00 Uhr „Song-Riders“
Shuttle-Service ab und Parkmöglichkeiten am Wanderparkplatz Bleichstetten an der K 6708.

Bienen-Projekt in Togo

In Westafrika planen die NaturFreunde Togos (CASE TOGO Amis de la Nature, www.casetogo-an.org) ein Bienenzuchtprojekt - so sie es mit unserer Hilfe finanzieren können.

Seit einigen Jahrzehnten werden die Waldbestände des Landes u.a. durch Buschfeuer und unkontrollierte Abholzungen in Mitleidenschaft gezogen. Im Rahmen von Maßnahmen für integrierten Katastrophen- und Gebietsschutz wurde ein Unterprojekt entwickelt, das die Wiederherstellung der Ökosysteme des Eweto-Massifs zum Ziel hat. Es ist die an Wald reichste und gleichzeitig gefährdetste Region Togos.

Nach Sensibilisierungs- und Aufforstungsmaßnahmen will „Case Togo“ nun mit den Dorfgemeinschaften auch Einkommen schaffende Aktivitäten initiieren. Die Einrichtung von Bienenständen und die Vermarktung von Honig sollen zur Armutsminderung beitragen und besonders Frauen einbeziehen.

Neben Spenden sind Imkerinnen und Imker aus dem Umfeld unseres Verbands aber auch weitere Interessierte gesucht, die uns bei der Werbung und dem Fundraising unterstützen möchten.

Kontakt: info@naturfreunde-wuerttemberg.de **Spendenkonto:** NaturFreunde Deutschlands
IBAN: DE75660205000008707002, BIC: BFSWDE33KRL, Verwendungszweck: Bienenprojekt -Togo

Mit dem Spaten gegen Herkules

Die NaturFreunde Schleswig-Holstein haben Aktionen zur Beseitigung von Herkulesstauden durchgeführt und ein Faltblatt zur fachgerechten Bekämpfung der Pflanze herausgebracht. PDF als Download:

<https://www.naturfreunde.de/neues-naturfreunde-faltblatt-zur-bekaempfung-des-riesenbaerenklaus>

NaturFreunde-Häuser „Spatzennest“ und „Bossler“ in den Sommerferien geöffnet

Ab Samstag, dem 29. Juli, (Liederfest im Grünen) bis einschließlich 10. September wird das Haus der Ulmer Naturfreunde täglich bewirtschaftet. Die Zufahrt ist wegen Straßenbauarbeiten aktuell nur über Weidach möglich. Anfahrt über Bollingen-Weidach oder über die Lautertalsteige (Herrlingen-Richtung Lautern). Ebenfalls durchgehend geöffnet ist das NaturFreundehaus auf dem Boßler (Zugang z.B. ab Gruibingen).

Netzwerk „Kultur und Bildung“

Janeta Mileva von den Berliner NaturFreunden (<http://www.naturfreunde-berlin.de/>) ist seit dem Bundeskongress im Bundesvorstand für den Bereich Kultur und Bildung zuständig. Wer mehr über diesen Fachbereich erfahren möchte oder selbst Interesse an einer Mitarbeit in diesem Netzwerk hat, kann sich in den Verteiler aufnehmen lassen: www.naturfreunde.de/newsletter-kultur-bildung

Demokratie – Ist da was?

Seminar in der Franken-Akademie Schloss Schney, 15. bis 20. Oktober 2017

Eine staatsbürgerliche Bildungsveranstaltung des Arbeitskreises „Senioren der NaturFreunde“ u.a. mit der Sozialwissenschaftlerin Dr. Doris A. Zimmermann.

Programm, Informationen und Anmeldung: plume@naturfreunde.de

Statt Dominanz der Digital-Technik: humane Bildung!

Die Kultusminister der Länder haben am 01.06.2017 beschlossen, in den Schulen den „Digitalpakt#D“ der Bundesregierung umzusetzen. Mit fünf Milliarden soll 2018 bis 2022 die IT-Infrastruktur in Schulen ausgebaut werden. Kritiker haben dazu einen offenen Brief an die Kultusminister, geschrieben, Bildungspraktiker, die das „Bündnis für humane Bildung“ ins Leben gerufen haben: www.aufwach-s-en.de

Vor 90 Jahren: Vermächtnis aus der Todeszelle

Nicola Sacco und Bartolomeo Vanzetti, nach einem zweifelhaften Gerichtsverfahren hingerichtet in der Nacht vom 23.8. auf den 24.8.1927 im Staatsgefängnis von Charleston, Massachusetts:

„Macht aus unseren Leiden, aus unserem Schmerz, unseren Fehlern, unseren Niederlagen und aus unseren Leidenschaften für die künftigen Schlachten und die große Emanzipation ein kostbares Gut.“

Der Prozess und die Hinrichtung wurden begleitet von weltweiten Protesten. Vor 600 Menschen verurteilte Albert Fischer aus Metzingen, Landtagsabgeordneter der KPD (nach 1933 Häftling im KZ Buchenwald) bei der Hausweihe des NFH Römerstein im August 1927 die US-Justiz.

Im Juli 1977 – fünfzig Jahre nach der Hinrichtung - gab Michael S. Dukakis, von der Demokratischen Partei und Gouverneur von Massachusetts, eine Ehrenerklärung für Sacco und Vanzetti und deren Familien ab.

Landesgeschäftsstelle, Neue Straße 150, 70186 Stuttgart, Telefon 0711 – 48 10 76, info@naturfreunde-wuerttemberg.de
Redaktion und v.i.S.d.P.: Waldemar Grytz

Neu gestaltete Homepage: www.naturfreunde-wuerttemberg.de